

L'UNION MÉDICALE

DU CANADA

Revue Médico-Chirurgicale paraissant tous les mois

Comité de Rédaction :

MESSIEURS LES DOCTEURS E. P. LACHAPELLE, A. LAMARCHE
ET S. LACHAPELLE.

Vol. X.

JANVIER, 1881.

No. 1.

TRAVAUX ORIGINAUX.

La Craniotomie.

(Lu devant la Société Médicale par le Dr A. DAGENAI, Prof. à l'Université-Laval, Montréal.)

La craniotomie est une des plus anciennes opérations obstétricales. Déjà Hippocrate conseille un instrument courbe pour ouvrir la tête, ainsi qu'un autre pour briser les os du crâne. Celse et Soranus enseignent aussi l'ouverture de la tête avec un bistouri, et ce dernier conseille d'enlever les os du crâne avec une pince à os. Dans les livres des médecins arabes, on trouve régulièrement au chapitre *De extractione fetus mortui*, tout un arsenal d'instruments destructeurs.

Comme du reste au moyen-âge la connaissance de la version podalique avait complètement disparu, on ne doit pas s'étonner de la fréquence avec laquelle on employait les opérations destructives. On ne commença à leur imposer des limites que